



Acta N°033
(19/05/2022)

En Coveñas sucre, siendo las 9:27Am, del día 19 de mayo del 2022, se reunieron en el salón de sesiones del Honorable concejo Municipal los Honorables Concejales que integran la corporación, de manera presencial, con el objetivo de invitación a la coordinadora de asuntos educativos, tema a tratar transporte escolar y programa de alimentación escolar PAE en el municipio de Coveñas-Sucre y reparto y asignación del proyecto de acuerdo con radicado N°006 “**Por medio del cual se fija el salario mensual del alcalde municipal de Coveñas-Sucre, para la vigencia fiscal 2022 y se dictan otras disposiciones**”. Para lo cual se presentó el siguiente.

ORDEN DEL DÍA

1. Llamado a lista y verificación del quórum.
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día.
3. Lectura, discusión y aprobación del acta anterior.
4. Invitación a la coordinadora de asuntos educativos, tema a tratar transporte escolar y programa de alimentación escolar PAE en el municipio de Coveñas-Sucre.
5. Reparto y asignación del proyecto de acuerdo con radicado N°006 “**Por medio del cual se fija el salario mensual del alcalde municipal de Coveñas-Sucre, para la vigencia fiscal 2022 y se dictan otras disposiciones**”.
6. Lectura de correspondencias enviadas y recibidas.
7. Propuestas y varios.
8. Cierre de sesión.

DESARROLLO

Inicia la sesión el presidente dando los buenos días a todos los presentes concejales del municipio de Coveñas les doy la bienvenida para la sesión programada para el día de hoy y ordena a la secretaría llamar a lista y contestan presente los siguientes concejales, FERIA MERCADO SADDAM ALBERTO, HERNANDEZ JULIO ERIS RAFEL, MARQUEZ LOPEZ SORAIDA, MONTERROZA PANTOJA KEVIN DANIEL, MORALES CASTELLANOS CARLOS JOSE, MUENTES DIAZ ALICIA SOFIA, NUÑEZ RINCO JAVIER SEGUNDO, RIOS REVUELTA MARTA ISABEL, ROMERO GONZALEZ SEBASTIAN, ZUBIRIA PEROZA KEBIN ANDRES, verificado el quorum

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE

TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO

PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO

con la asistencia de 10 de los 10 concejales que integran la corporación. Continuamos con el siguiente numeral (2) lectura, discusión y aprobación del orden del día, el orden del día se somete a consideración de la plenaria, si no hay objeción esta es aprobada sin ninguna modificación. Continuamos con el siguiente numeral. (3) Lectura, discusión y aprobación del acta anterior, el acta anterior no se encuentra publicada en la gaceta se pone a consideración de la plenaria como esta en el audio o se aprueba en la próxima sesión, si no hay objeción esta es aprobada sin ninguna modificación como esta en el audio. Continuamos con el siguiente numeral (4). Invitación a la coordinadora de asuntos educativos, tema a tratar transporte escolar y programa de alimentación escolar PAE en el municipio de Coveñas-Sucre. El presidente **ERIS HERNANDEZ** toma la palabra saluda a los presentes dando los buenos días y manifiesta esta es una propuesta hecha por la concejal Marta Ríos del partido liberal y aprobada por todos nosotros en plenaria, en la cual se decidió traerlos a este recinto para que dieran como especie de un bosquejo de lo que está pasando con respecto a esos planes, le voy a dar la palabra a la concejal ponente **MARTA RIOS** agradece al presidente saluda a los presentes dando los buenos días y manifiesta los hemos invitado acá porque en realidad estamos preocupados porque al tiempo que estamos todavía hay unos programas que no se están ejecutando en nuestro municipio, entre esos tenemos el programa PAE y servicio de transporte escolar, queremos saber porque no han iniciados estos programas en el municipio, y como van esos programas y cuando iniciarían, toma la palabra la señora **YENNY ZUÑIGA** apoyo a la oficina de asuntos educativos precisamente en estos dos aspectos que ese transporte escolar y PAE, en la invitación pasada se les había dicho el porqué, ya nos habían hecho una invitación de porque no habíamos iniciado es aves usted no estuvo presente, creo que estaba enferma, nosotros teníamos un inconveniente porque el alcalde para este año quería que el PAE fuera cubierto para toda la población estudiantil, sabemos que la norma y los decretos especifica solamente lo que es preescolar solamente algunos grados no toda la población estudiantil, a raíz de que hemos tenido muchos inconveniente el año pasado, el alcalde dijo que para este año y se comprometió de que iba a ser para toda la población estudiantil del municipio de Coveñas instituciones educativas públicas, que es a quien se le da ese beneficio, nosotros prestábamos a los centros educativos todos solamente institución educativa Ismael Contreras Meneses, a la institución educativa Pio XII prestaba el servicio el departamento, para este año el departamento solo nos dio 281 cupos, esos cupos son muy pocos la población estudiantil que tiene la institución

2

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE

TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO

PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO

educativa que son 1.329, se le hizo una solicitud al departamento para que nos hiciera un cambio de institución, en este caso se le iban a dar 3 centros educativos, que eran centro educativo santa fe y centro educativo la marta en este caso son 2 sedes, boca de la ciénaga y marta principal que cobijaba esos 281 cupos para que la población, que del pio XII no nos quedara desamparada esa cantidad de estudiante con eso tuvimos un atraso porque fue bastante complicado para ese cambio, de hecho nos reunieron presencialmente con los jurídicos y tuvimos respuesta de esa acta el 26 de abril, el PAE ya está contratado tenemos una fecha máxima para iniciar el 31 de mayo, se tenía establecida para el 30 pero es festivo, tenemos una fecha máxima para el 31 Dios mediante que se de antes el inicio, el PAE en el municipio va a iniciar con una entrega industrializada, porque las instituciones educativas se encuentran en mal estado los servicios de comedor, sabemos que duraron 2 años sin utilizar cuando fuimos hacer el análisis del sector todas esas cosas están en mal estado, hay 4 instituciones que van a ser intervenidas los comedores, le van a hacer unos comedores modernos también tenemos ese inconveniente en este caso el golfo de Morrosquillo, Ismael Contreras Meneses, Torrente Indígena y Reparo van a hacer comedores nuevos, porque esos comedores si están en mal estado, se va hacer una entrega industrializada diaria, van a tener unas manipuladoras como si estuviéramos dándole el servicio todos los días, pero no va a ser preparadas en sitio por las condiciones de higiene, de salubridad y de muchas cosas que; ya el departamento vino hacernos las visitas, en las instituciones educativas que va a dar el departamento si se va a iniciar, hasta el momento la información que nos mandaron va a ser servida en sitio porque esos comedores de la marta esta relativamente nuevo el de la boca de la ciénaga no se ha estrenado están en buenas condiciones y santa fe lo van a adecuar para ser servida en sitio, ya tenemos la fundación que nos va a prestar el servicio es la fundación Social Futuros para todos, es una fundación nueva no es el mismo proveedor que venia prestando el servicio y como les decía vamos a iniciar máximo el 31 de mayo como fecha máxima. La concejal **MARTA RIOS** toma la palabra y manifiesta la institución de la marta y boca de la ciénaga cubriría el beneficio que da la gobernación y el resto de las instituciones lo cubriría la administración municipal, en el pio XII sería toda la institución hasta el grado 11. Toma la palabra **YENNI ZUÑIGA** y manifiesta como el pio XII va a pasar a jornada única es la única institución, y la jornada única tiene privilegio para los grados 10, 11 y preescolar en este caso solamente aprobaron preescolar y once para jornada única pero igualmente se le va a dar a toda la institución, ese inicio que se va a dar

3

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE

TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO

PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO



industrializada al pio si se le dio la prioridad de hacerlo servida en sitio, pero vamos a iniciar porque es un proceso que se demora para cambiar el contrato pero ya en eso estamos, vamos a iniciar con la industrializada y posteriormente vamos a pasar la de servida en sitio porque el pio XII también cuenta con las infraestructura adecuada, transporte escolar también esta adjudicado el día 17 de mayo para esta año nos duplico los beneficiarios porque la norma es muy clara y dice que es para las zonas rurales de difíciles acceso, pero el alcalde le dio el privilegio a aquellas personas que viven en el sector de la isla, la marta, boca de la ciénaga, los de coveñitas para los que estudian en el pio XII que les queda más lejos, tenemos de beneficiarios 1.117 que van a ser fue solicitado por las mismas instituciones educativas que son las que nos pasan los beneficiarios que son los que saben dónde viven cada uno de los estudiantes, también tenemos quien va a ser el contratista, el representante legal solamente nos falta el trámite de Rut para hacer la celebración del contrato, el presidente **ERIS HERNANDEZ** toma la palabra y pregunta si el Ismael va a ser beneficiario del transporte escolar. Toma la palabra **YENNI ZUÑIGA** y manifiesta todas las instituciones aquí solamente tenemos 2 instituciones Ismael Contreras Meneses y Pio XII solamente para esas 2. El honorable concejal **JAVIER NUÑEZ** pide la palabra, la cual es concedida agradece al presidente saluda a los presentes dando los buenos días y manifiesta estaba pidiendo la palabra antes que iniciara el tema de transporte porque si muy bien, recuerdo que yo fui la persona que invito la vez pasada para hablar del tema, la compañera no tuvo la oportunidad de venir; eso fue en febrero y de febrero acá han pasado más de 3 meses precisamente esos argumentos que me estás dando fueron los mismos que nos diste la vez pasada, la pregunta te la hago de esta manera, en que se ha avanzado con el tema porque es que yo sé que siguen todavía con el tema de la alimentación industrializada, pero se suponía que el alcalde iba a tratar de extender un poco más o a responsabilizarse un poco mas de los alimentos, dado que la gobernación había asignado si no estoy mal doscientos en el pio si no estoy mal, eso nos dijiste que avance han habido porque ya han pasado 3 meses y los estudiantes están asistiendo a las escuelas, esta bien que ya sabemos lo que nos dijiste pero lo importante es que si te citamos en mayo lo mas probable es que si en agosto te volvamos a llamar en tres meses algo se ha tenido que evolucionar o algo ha tenido que cambiar, porque si en tres meses no se avanza nada nos preocupa bastante la situación estamos hablando de un tema que es bastante quisquilloso y delicado, me gustaría que amplificaras mas en el tema en ese aspecto que es lo que yo quisiera saber hoy y se que es la preocupación

4

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE

TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO

PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO



de muchos. Toma la palabra la señora **ROSIRIS RAMOS** coordinadora de asuntos educativos y manifiesta con respecto a la alimentación escolar aquí el municipio recibe también recursos del sistema general de participación en el ministerio de hacienda, la semana pasada nos reunimos con ellos y ellos quedaron de enviar esos recursos, el municipio también coloco unos recursos; yo les hago una pregunta a ustedes también que también nos pueden colaborar como concejales, todos queremos el bien de nuestro pueblo, ustedes nos citan para que nosotros le digamos cual es el avance estamos trabajando unido, ustedes hacen parte del territorio ustedes los elige el pueblo para que también lo ayuden y así también la gente los ayuda a ustedes, los siga ayudando me imagino que ustedes no solamente van a ser concejales mas adelante van a aspirar a otra cosa, porque ustedes no se van a quedar toda la vida en el concejo de pronto aquí mi amigo de toda la vida, usted es una persona visionaria de pronto mas adelante usted puede ser alcalde o puede ser ministro porque usted es una persona preparada, yo les pido el favor y que ustedes también se ponga la mano en el corazón en que podemos colaborar, para que los niños en las instituciones así como, ustedes también fueron niños en el colegio algo les dieron, donde estudiaron ustedes en el pio o en el Ismael les pregunto porque hay que ponerse la mano en el corazón una sola golondrina, ejemplo Yenni que hace parte del equipo de trabajo de educación una sola golondrina no hace verano, entre todos hacemos la diferencia y vamos hacia adelante en la medida en que todos ayudemos, no solamente la oficina de educación, el alcalde el doctor Rafa a puesto todo el empeño desde que esta en el cargo para que en el municipio de Coveñas la mayoría de la gente este en buenas condiciones, ustedes como concejales les pido el favor que se pongan la mano en el corazón en que todos podamos ayudar, el concejal **JAVIER NUÑEZ** pide una réplica la cual es concedida y manifiesta señora Rosiris también bastante conocida por nosotros acá, yo comienzo por algo hoy día a nosotros nos preocupa un tema bastante grave y es que nosotros mas no hemos podido colaborarle al alcalde, mas no hemos podido colaborarles a la población aunque en la población hablen mal del concejo porque si no fuese así nosotros no aprobáramos un presupuesto que por muy bien y conocido por toda la población y ustedes también es bastante amplio y mas para este año, de colaborarnos siempre la disposición la colocamos aquí y la doctora Yenni le consta eso que cada vez que viene siempre nos ponemos a disposición, pero también hay que ser sinceros nosotros como concejales pecamos por omisión y por estar de pronto soltando nuestros derechos constitucionales, a soltar los bienes o los recursos al alcalde a diestra y siniestra y si hoy día nosotros



soltamos y colaboramos, porque por lo que veo usted nos está diciendo si podemos colaborarle al alcalde a beneficiar más a soltar más rubro, pero es que nosotros necesitamos ver resultados, hubo una vez una discusión en el concejo porque había un sector que se le estaba beneficiando mas de 8 o 10 años en el municipio y no había resultado y nosotros dándole y dándole beneficios, toco pasarlo a otro sector para ver si de pronto así se ponía un poco más a la ligera, pero hoy usted nos esta diciendo acá y nosotros todos los días de Dios nos ponemos la mano en el corazón con todos los funcionarios que vienen aquí, con el pueblo coveñero porque así es, pero este tema usted muy bien sabe que es bastante delicado y estar soltando rubro porque simplemente, a mi me duele porque yo tengo a mis hijos estudiando y a mí me gustaría que ellos fueran parte también de este beneficio, pero si toca primero hacer las cosas bien todo lo que se hace bien, termina bien, hoy le digo que la colaboración en el municipio se puede hacer siempre y cuando uno vea los resultados, ya esa parte presupuestal que de pronto usted esta pidiendo ya eso mas asignado no ha podido estar ahí desde hace mucho tiempo, pero como vamos a volver a asignar o ampliar más la situación si todavía no hay muestra de pronto de avance, por eso hice la pregunta muy puntual que desde febrero acá que se ha podido avanzar para uno tener conocimiento porque la idea no es venir a solamente criticar si no saber como van las cosas, porque aquí ha pasado mucho el desconocimiento hacia nosotros de que realmente hacen muchas cosas y no nos avisán, después nosotros nos toca lastimosamente llamar a las oficinas a tratar de informarnos y resulta y pasa que es lo que usted dice, creen que nosotros no queremos colaborarles pero mas no hemos podido hacer y todo va a tocar hacerlo así como se está haciendo en el concejo, muéstrenos los resultados que con mucho gusto aquí estamos a disposición para hacer. Toma la palabra el presidente **ERIS HERNANDEZ** y manifiesta quería aportar algo con respecto al tema no se la comparación que coloco la doctora Rosiris porque nosotros somos unas personas acá que estable el burgo maestre nos cita para aprobar un presupuesto se aprueba acorde a lo que el necesita, que le colaboremos en que mas le vamos a colaborar le aprobamos un presupuesto al alcalde y el hace con el presupuesto lo que quiere, a nosotros nos toca vigilar los recursos que nosotros aprobamos que más colaboración, si estamos viendo las cosas mal y estamos buscando de que nos den una explicación del porque las cosas no han empezado para donde cogieron los recursos, porque se supone que si voy a contratar un PAE o un transporte escolar, lo voy a contratar desde el principio de año hasta finde año, pero

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE

TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO

PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO

siempre lo hacemos faltando 7 meses y los recursos prácticamente se pierden, la comparación que coloco no cupo por ningún lado primero, segundo de que nos colaboremos que mas nos vamos a colaborar nosotros aprobamos casi 90 mil millones de pesos al alcalde en el presupuesto, dígame cual es la colaboración que usted quiere que hagamos, subir el presupuesto no podemos porque eso es autonomía del alcalde, que más colaboración que estemos aquí velando por los recursos del municipio. El honorable concejal **KEBIN ZUBIRIA** pide la palabra la cual es concedida, agradece al presidente saluda a los presidentes dando los buenos días y manifiesta es un tema muy importante el PAE y el transporte escolar, dado que eso afecta el tema de nuestros niños y nuestros jóvenes del municipio y la educación, viendo el debate que se ha dado y la explicación que acabo de dar la señorita Yenni que hace parte de esa oficina, lo dijo el concejal Javier en febrero nos reunimos aquí, ella dio unas explicaciones pienso de que venimos de un año donde las cosas no han sido fáciles por el tema de pandemia y hoy para nadie es un secreto que no es solo Coveñas el PAE ni esta clase de beneficio se ha dado y creo que a nivel nacional en algunos municipios y en el departamento de sucre, tomando las palabras de ella que ya el 30 de mayo ya hay funcionamiento de este beneficio, por lo tanto las cosas van avanzando en lo que le entendí en lo que ella dijo, igualmente el tema de transporte ya tienen un poco mas organizado, que en ese entonces cuando vinieron aquí en febrero ellos no dijeron una fecha exacta, estaban en ese proceso en una documentación que la gobernación para ver si abarcaban todos los sectores de todos los colegios como tal, para darle el beneficio a todos los jóvenes del municipio, por ese lado me parece bueno que las cosas vallan avanzando, no podemos quedarnos y seguir en lo mismo hay que avanzar y eso lo hace una buena oficina y unos buenos profesionales que están en el área donde se esta ocasionando esta situación, con el tema de lo que dice Rosiris ya los concejales aquí presente le han dicho lo pertinente, aquí se trata de planificar las cosas no venir a improvisar, ya eso tiene que estar concertado en un plan de desarrollo, todo eso ya viene organizado y ya eso no es culpa del concejo si le falta o no recursos en el momento de la ejecución de estos programas porque ya eso tiene que venir plasmado en el presupuesto que nosotros aprobamos aquí, colaboraciones las hemos hecho aprobando un presupuesto en lo legalmente posible bajo toda la reglamentación que se pueda hacer, somos concejales y somos coadministradores del municipio, hoy la concejal Marta trae esta situación aquí y creo que cada uno la aprueba es porque somos doliente de lo que estamos viendo en el municipio, que en el momento no se está presentando y hoy los

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE
TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO
PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO

padres de familia como somos de la misma comunidad, como somos del mismo municipio nos ponen las quejas a nosotros que somos los receptores que traemos estas informaciones a ustedes para así agilizar y adelantar el proceso, por eso le digo todo depende de una buena oficina, de una buena gestión de unos buenos profesionales para adelantar las cosas, no queremos profesionales que se vengan a sentar en las sillas y no vengan a gestionar las cosas, pienso que el concejo siempre esta presto a la atención de la comunidad, a las quejas somos los veedores, los coadministradores de los recurso del municipio velar para que todo se de en buen estado, hoy hay unas deficiencias es verdad, los colegios en estos momentos están afectados en infraestructura no tienen una pintura, no tienen a los únicos que le ha metido la mano por decirlo así de esta manera es al Ismael y al pio XII porque son las sedes principales, pero las sedes que dependen de ellos en estos momentos están en una escases de infraestructura donde no muestran esas mejorías, casualmente vivo en el sector la isla y ese colegio esperemos que el alcalde lo tenga en su planeación y en lo que vallan a hacer este resto de año, el rector me abordo y me dijo que no tienen baños, no tienen agua, se inundan, no tienen celador, estas cosas las traemos aquí y es el ejercicio de cada uno, nosotros no venimos aquí a sentarnos en las sillas solamente como dicen por ahí a hacer nada, nosotros venimos a trabajar a velar que todas las cosas se den de la mejor manera, tanto para la administración como para el municipio por eso fuimos elegidos para ser concejales en este municipio, creo que la intervención que dio la señorita Yenni con relación al tema de los tiempos ya esta establecido, me parece excelente que hayan avanzado en tres meses como dice el concejal han avanzado y ojala se de el 30 porque si no, téngalo por seguro que nuevamente vamos a estar llamando aquí a sesión para que nos explique porque no ha empezado el tema del PAE muchas gracias, el presidente **ERIS HERNANDEZ** pide la palabra y manifiesta creo que esta sesión fue programada con el ámbito de saber dos temas específicos, era el tema de porque no se habían empezado los programas del PAE y lo de transporte escolar, la señorita ya dio fechas específicas de los días que van a empezar los programas, la idea de la sesión es no entrar en lo mismo y tratar de que si podemos tratar algo mas respecto a lo que ella ha dicho, pero la base de la sesión era saber porque no se había empezado y ya la señorita dio fechas específicas como lo acaba de decir el compañero Kebin, esperemos que empiecen a esa fecha porque no queremos traerlos nuevamente acá a este recinto a nuevamente lo mismo, en la primera dijeron que no tenían fechas específicas gracias a Dios ya están, y ya podemos decirles a la comunidad estudiantil

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE
TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO
PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO

que para tal fecha van a empezar los programas y eso era lo que queríamos saber nosotros acá, el honorable concejal **JAVIER NUÑEZ** pide una replica la cual es concedida y manifiesta precisamente por eso a veces nos pasan las cosas si a mi se me esta generando una duda y la idea es yo irme de aquí con la duda clara porque mañana o pasado vuelve y la traemos y que fue lo que dijo se pudo avanzar si o no, cuando intervine yo se que ella dio fecha y no he dicho nada lo contrario me parece que ha sido u avance muy bueno y que así con la ayuda de Dios el 31 se va a avanzar o se comienza, cuando se estuvo acá la idea era que como la gobernación en su tiempo le había asignado 200 cupos de alimentos en el pio y si no estoy mal hay 1320 y va a ser una controversia en dar 200 almuerzos y los demás que, había un compromiso que iban a tratar de gestionar si la gobernación ampliaba un poquito mas y si no ampliaba el alcalde se iba a hacer compromiso con lo que restaba, porque la idea era que avanzara cierta cantidad que usted querían abordar, ahí es donde he querido llegar en que se ha avanzado en ese tema, toma la palabra la señora **YENNI ZUÑIGA** y manifiesta señor concejal le acabe de informar que nosotros tuvimos que ir presencial a Sincelejo porque no nos habían dado respuesta para el cambio, dos operadores no pueden haber en las instituciones educativas, que si la gobernación va a prestar el servicio al municipio no puede intervenir ahí, porque dos operadores no pueden haber, le acabe de decir ahorita que el 26 de abril fue que nos dieron la respuesta de la gobernación y ya nosotros estábamos trabajando con la focalización, saben que el tema de contratación es bastante extenso que hay que hacer muchas cosas y aun así estamos trabajando con la población del pio, el 26 de abril nos dieron las respuestas ya tenemos el contrato elaborado, firmado ya tenemos quien es la persona que va a prestar el servicio, ya se les hizo las visitas a los docentes porque aún no había iniciado y nos estábamos reuniendo con ellos constantemente, ya se tenían hasta las manipuladoras pero ayer que fuimos a las visitas de las instituciones educativas los docentes no quieren el listado que se les paso de acá, sino ellos mismos las van a escoger de las madres de familias de la institución, ahí vamos a hacer un cambio ya se les va a hacer la capacitación a esas personas que se escojan, la próxima semana se va a hacer la reunión con el comité CAE que es de alimentación escolar, vienen los padres de familia están los rectores, están el concejo estudiantil y ahí pertenecen varias personas en ese comité, se tiene programada para la próxima semana, le acabe de dar una fecha en estos tres meses que no vinimos estábamos haciendo todas esas gestiones que para el 31 de mayo como fecha máxima Dios mediante sea antes porque, ahora como se mete lo de

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE
TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO
PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO

las elecciones se nos valla a atrasar, pide la palabra el honorable concejal **CARLOS MORALES** la cual es concedida, agradece al presidente saluda a los presentes dando los buenos dias y manifiesta lo que estamos presenciando ahorita no es mas que el resultado de la falta de planeación, porque entre otras cosas que ustedes les hayan avisado solo hasta este año la gobernación lo que la alcaldía pretendía en su momento de cubrir el todo el 100% a truncado de alguna u otra manera que el proceso llegue hasta esta fecha, yo creería que si por lo menos desde el año pasado cuando se visionaba el tema de presupuesto se hubiesen hecho los adelantos con la gobernación, ya desde el 24 de enero cuando se iniciaron las clases presenciales cuando se autorizo para que los colegios pudieran iniciar hubiesen habido adelantos importantes en esa parte, por otra parte estamos corriendo contra el tiempo porque la procuraduría en su momento notifico mas que todo al departamento de sucre en especial algunos municipios entre esos esta Coveñas por el atraso de la iniciación de estos temas de alimentación de programa de alimentación escolar, yo si quería o queremos hacer análisis retroalimentación y demos a aprender un poquito más de lo que esta pasando ahora para que no volvamos otra vez a incurrir en la misma situación el otro año si es posible, que este año que ustedes están trabajando, están organizando cuando llegue el tema de presupuesto al concejo municipal ya tengan eso visionado y empiecen a empalmar esas ideas con la oficina respectiva que es el caso de hacienda para que se programen bien estos recursos, el tema de SGP me llama la atención en el sentido a que el SGP gira de acuerdo a un calendario y de pronto que hayan atrasos y que no hayan los respectivos giros, no sé si es de pronto por falta de diligencia por medio de la administración para que estos giros se hayan dado en la fecha correspondiente, de parte de este concejo la colaboración que nosotros podemos brindar es la única potestad como autoridad administrativa que tenemos es reunirnos con el alcalde y mirar a ver de que manera se puede atacar estos problemas, porque de pronto no tenemos la autoridad para dirigirnos al DNP para decirles a ellos que giren recursos para decirles al gobierno nacional que se encargue de girar estos recursos, no somos esa autoridad que nos vallan a escuchar porque no tenemos esa función directa y administrativa para hacerlo, es lamentable que solo hasta mayo se inicia el tema de alimentación escolar y el tema de transporte porque la jornada escolar van culminar ahorita en el mes de junio ya aportas de terminar el segundo periodo de las instituciones; sin embargo es loable para que se hayan hecho los adelantos para que todas las instituciones tengan cobijados el 100% esto no se había visto yo diría que hasta hace mas de 10 años,

Un concejo para todos

porque hubo una administración en su momento que tuvo esa parte, yo quisiera darles un mensaje por parte de nosotros que no lo vean como forma de ataque, es la manera de como podemos vigilar que las cosas se estén haciendo, es nuestro trabajo no tenemos otra forma de abordar el tema sino de indagar, investigar y llamar a los respectivos funcionarios y representante de las diferentes dependencias para que nos puedan comunicar y orientar sobre lo que esta pasando, ya tenemos unas explicaciones exactas en cuanto a esta situación y nosotros poderle brindar información a la comunidad en su momento cuando lo requiera. Toma la palabra la señora **YENNI ZUÑIGA** persona de apoyo a la coordinadora de asuntos educativos y manifiesta señor concejal lo que me dice de la planeación sabe que nosotros somos instituciones educativas no certificadas dependemos del departamento de acuerdo a los cupos que nos asignaron tuvieron un atraso en la gobernación, prácticamente toda la planta de la parte departamental cambio en el concurso, por eso todavía la gobernación no ha iniciado la alimentación escolar porque tuvieron atrasos cuando los empalmes y todas esas cuestiones, por eso le dije que hasta el 26 de abril fue que nos respondieron desde enero que le solicitamos, cuando hace tres meses vinimos acá ya habíamos traído ese tema de que estábamos solicitando el cambio hasta el 26 de abril fue que nos respondieron, de parte de la oficina de asuntos educativos quiero decirles que nunca nos hemos sentido desprotegidos por ustedes sabemos que tienen todo el apoyo, aquí el PAE no es por plata, porque ustedes no lo hayan aprobado porque eso está, desde un inicio de año esta de hecho para este año hay mas presupuesto de lo que se tenia establecido en años anteriores, para este año se tiene un valor de \$2.126.216.225.85, no es por parte de ustedes hemos tenido inconveniente que les acabe de decir ahora pero no quiere decir que sea del concejo. El presidente **ERIS HERNANDEZ** toma la palabra y manifiesta gracias por asistir y le cede la palabra a la concejal ponente **MARTA RIOS** la cual manifiesta nos quedó la información clara confiamos de que les den inicio en la fecha que esta estipulada, estamos preocupados porque nuestros niños no se están beneficiando con este beneficio que tanto el gobierno y la alcaldía tiene para cada uno de ellos, vamos a estar pendiente que esto se de lo mas pronto posible, gracias por haber asistido. Continuamos con el siguiente numeral (5) Reparto y asignación del proyecto de acuerdo con radicado N°006 "**Por medio del cual se fija el salario mensual del alcalde municipal de Coveñas-Sucre, para la vigencia fiscal 2022 y se dictan otras disposiciones**". El presidente **ERIS HERNANDEZ** toma la palabra y ordena hacer el reparto del proyecto y manifiesta este proyecto de acuerdo le

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE
TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO
PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO

correspondió su estudio a la comisión tercera o de presupuesto y su ponente será la honorable concejal Soraida Márquez quien rendirá su primer informe el día domingo 22 de mayo a las 6:30Pm en este recinto. Continuamos con el siguiente numeral (6). Lectura de correspondencias enviadas y recibidas. No habiendo más correspondencia. Continuamos con el siguiente numeral (7) propuestas y varios, el honorable concejal **SEBASTIAN ROMERO** pide la palabra la cual es concedida, agradece al presidente saluda a los presentes dando los buenos días y manifiesta presidente no es mas para solicitar que se ponga a consideración la reprogramación de la invitación a la empresa interaseo, se haga también con invitación o acompañamiento de la personería municipal, para que lo consideren en plenaria gracias, el presidente **ERIS HERNANDEZ** ordena a la secretaria a poner a consideración la propuesta, la cual manifiesta se pone a consideración de la plenaria que la reprogramación con la empresa interaseo sea con acompañamiento del personero municipal. FERIA MERCADO SADDAM ALBERTO, vota positivo HERNANDEZ JULIO ERIS RAFEL, vota si MARQUEZ LOPEZ SORAIDA, vota si MONTERROZA PANTOJA KEVIN DANIEL, vota positivo MORALES CASTELLANOS CARLOS JOSE, vota positivo MUENTES DIAZ ALICIA SOFIA, vota positivo NUÑEZ RINCO JAVIER SEGUNDO, vota positivo RIOS REVUELTA MARTA ISABEL, vota positivo ROMERO GONZALEZ SEBASTIAN, vota positivo ZUBIRIA PEROZA KEBIN ANDRES vota positivo la propuesta es aprobada con 10 votos positivos. No habiendo propuestas ni varios. Continuamos con el siguiente numeral (8) cierre de sesión, agotado el orden del día y no habiendo más temas que tratar damos por terminada la sesión del día de hoy a las 10:12Am y se invita para mañana a las 9:00Am recinto muchas gracias.


ERIS RAFAEL HERNANDEZ JULIO
PRESIDENTE

PRIMER VICEPRESIDENTE


KEBIN ANDRES ZUBIRIA PEROZA
SEGUNDO VICEPRESIDENTE


MERLY ROCIO MARTINEZ OSORIO
SECRETARIA GENERAL CONCEJO MUNICIPAL

Un concejo para todos

DIRECCIÓN: CALLE 3B N° 4-16 URBANIZACIÓN ALICANTE

TELÉFONOS: 304 647 8815 • EMAIL: CONCEJO@COVENAS-SUCRE.GOV.CO

PÁGINA WEB: WWW.CONCEJODECOVENAS.GOV.CO